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会 議 記 録

１ 開会

２ 議事

⑴ 個別施策調書の検討について

部会長(政策課長)

それでは、個別施策調書の検討を次第の議事の順に行います。

個別施策調書については、各課でご検討いただいたものですが、他の課が主担当

で作成したものも含め、ご意見等がありましたらお願いします。

施策４－１ 確かな学力と自立する力の育成

・「⑤(仮)幼児教育の推進」は、「施策５－１ 出産や育児に希望が持てる環境づ

くり」の「⑤幼児教育への支援」と取組が重複しているように感じますが、関係性

についてお聞かせください。

・これまでの事業では幼保小連携推進事業で講演会を行うための費用ですが、四次

総では「よりよく連携するための体制づくりの推進」の二つの事業「教育支援セン
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３ その他

４ 閉会
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ター特別支援・適応支援」と「幼保小連携推進」があります。全ての取組を第五次

総合振興計画に掲載するわけではないので、今後拡充する考えなどがあれば、見解

をお伺いできればと思います。

→ 平成２１年度に幼稚園の教育要領が変わった時から幼保小連携を立ち上げまし

た。スムーズな移行のために幼稚園・保育園と小学校が一体になり、講演会だけで

なく情報交換等を行っています。「⑤幼児教育への支援」とは違う内容なので、そ

の部分も含めて検討中なので仮とさせていただきました。連携の取組が中心となる

ので、反映いただければと思います。

・確かな学力というのは、これまでは小中学校の教育に特化した事業が掲載されて

いますので、どこが適切なのが難しい部分があると思います。「施策４－４ 多様

なニーズに対応した教育の推進」や「施策４－５ 家庭や地域社会との連携・協働

による教育の推進」で実施する内容だと思います。

→ 「⑤幼児教育への支援」は、幼児教育無償化に関連した施策の一つの変え方の

支援だと思います。施策４－１については、幼児教育から学校への円滑な継続の取

組の推進の考え方なので、違う内容だと思います。

・義務教育ではなく教育を始める前段階の内容なので、違う施策の取組として実施

するのが適切だと感じました。

→ 平成２９年度に改訂の際、学校に繋げる教育の部分が要領に含まれているため、

掲載しても良いと思います。

・施策５－１の中に掲載するという考え方もあると思います。

→ 検討します。

・「①個の学力を伸ばす教育の推進」の「学力向上支援員や少人数学級推進教員な

ど、和光市独自の市費採用職員を活用し…」とありますが、具体的過ぎると思いま

す。

・「③新しい時代に対応する教育の推進」の GTECは(株)ベネッセコーポレーシ
ョンの登録商標です。今後より良い英語能力を測定するテストが出てくる可能性が

ある中で、固有名詞の掲載は控えるべきだと思います。

・「⑤(仮)幼児教育の推進」の「３つのめばえ」はあくまでも埼玉県教育委員会が
小学校入学までに身に付けて欲しいこととして取りまとめたものだと思います。今

後１０年間継続されるか分からないので、柔軟な表現にした方が良いと思います。

→ 国が定める法令の掲載も検討します。

施策４－２ 豊かな心と健やかな体の育成

・四次総ではいじめや非行問題、人権や農業体験、道徳や体力向上、学校給食が位

置付けられていましたが、それ以外はどちらの事業に入っていますか。

→ いじめや非行問題等については「施策１６ よりよく適応するための支援体制

づくりの推進」に取り入れています。

・「④運動に親しみ、健やかな体を育む教育の推進」の「…外部指導者」はどの事

業で行っていましたか。

→ 中学校で１０年以上実施しており、１８人います。
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施策４－３ 質の高い学校教育のための教育基盤の整備・充実

・「①教職員の資質・能力の向上」で既に「研修会の充実」と上に記載されていま

すが、「不祥事根絶に向け…」についての特化した取組はありますか。

→ 喫緊の課題ですので、継続的に実施していく内容だと思います。校長・教頭会

や研修会を行うというものです。上に書いた研修会は資質向上に特化したのもので

す。文言等を検討します。

・「②働き方改革を踏まえた学校の組織運営の改善」のコミュニティスクールにつ

いて、「施策４－５ 家庭や地域社会との連携・協働による教育の推進」にも掲載

されています。内容も家庭や地域社会との連携についてなので、施策４－３につい

ては削除して良いと思います。

→ こちらでは働き方改革という視点で掲載しています。概要を検討します。

・施策４－３では「コミュニティスクールとのしての学校運営を推進」となってお

り、施策４－５では「コミュニティスクールによる学校づくりを推進」となってい

ますが、違いはありますか。

→ こちらでは働き方改革がメインで掲載しています。

・四次総では「施策２０ 小中学校の配置・規模の適正化の推進」で行っていた事

業です。施策４－３は教職員の育成と働き方改革がメインで、根本的なものは施策

４－６で実施すべきだと思います。

→ 施策４－３は学習環境の整備で、どういった建物をつくりたいか方向性を考え

ていくソフト面の内容です。施策４－６は耐震や避難所に使用した場合等、施設整

備についてハード面に特化した内容です。

・施策４－６の「②児童生徒の安全対策」は「④子供たちの安心・安全の確保」の

内容だと思います。

→ 検討します。

・「④子供たちの安心・安全の確保」の「すべての学校で学校安全に関する…」の

文言の内容が分かりづらいと感じました。

→ 検討します。

施策４－４ 多様なニーズに対応した教育の推進

意見等なし

施策４－５ 家庭や地域社会との連携・協働による教育の推進

意見等なし

施策４－６ 安心安全な学校教育環境の整備

意見等なし

施策４－７ 児童や青少年の居場所づくり

・「①学童クラブとわこうっこクラブの一体型施設又は一体的な運営による放課後

の児童の居場所づくりの推進」の「既存施設や小学校の…」の「民設学童クラブの
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誘致等により」については削除しても良いのではないでしょうか。

→ 検討します。

施策１０－１ 生涯学習の振興

意見等なし

施策１０－３ スポーツ・レクリエーション活動の推進

・「⑥体育団体や民間団体の役員の後継者の養成」は具体的にどのような取組を行

っていますか。

→ スムーズな世代交代のために行う事業で、基本的にはこれまでと変更はありま

せん。

・広沢複合施設の中に市民プールの建設が予定されているので、文言として取り入

れると良いと思います。

→ 検討します。

施策１２－２ 歴史的文化資源の保護・活用

・「デジタルミュージアムの脆弱性」はあくまでもメンテナンス上の問題のため、

総合振興計画に位置付けるものではないと思います。

→ 脆弱性は令和２年度で改善される予定のため、修正します。

・「⑥デジタルミュージアム・展示施設に関する今後の方向性の再整理」の「ガイ

ダンス機能を果たす施設の設置を検討」はかなり具体的に言及している思いますが、

午王山遺跡に施設を設置するのですか。

→ 国指定史跡のため、史跡内ではなく、近隣のまちづくりと連携しての設置を考

えています。

部会長

本日の議論などを踏まえて、審議会に提出する個別施策調書を調製します。誤字

やてにをはなどの表現については部会長一任とさせていただければと思います。

⑵ 目標像マップの検討について

部会長

こちらについては、目標像や目標像を構成する個別施策に関する論点をマップに

て取りまとめたものの叩き台であり、これを精査したうえで目標像の補足説明 資

料として総合振興計画に掲載することを検討しております。

本日この場でなくても差し支えありませんので、ご意見等がございましたら、今

月中にお願いいたします。

【意見・質問】

・「目標像５ 安心して妊娠・出産・子育てができる」のいつ時点の内容を掲載しま

すか。
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→ 基本的には現状の内容ですが、建設予定のものも掲載しても良いと考えています。

・白黒コピーだと同じ内容の印象になるので、区別の付けやすい工夫があると良いと

思います。

⑶ 目標像に関する KPI の検討について

部会長

五次総につきましては、地方創生のまち・ひと・しごと創生総合戦略を兼ねるため、

ＫＰＩの設定が必須となります。

四次総におきましては、個別施策ごとに詳細な施策指標が設定されたところですが、

四次総における施策評価を通じた進行管理で生じた事務の煩雑性などの課題を踏まえ、

個別施策ごとでの設定ではなく、目標像ごとに目標像の全体を表現する指標や主要な

個別施策に関連する指標を設定する形に見直すことを検討しております。

資料４として提示させていただいた案については事務局による叩き台となっていま

す。今後、一番右の列にしめされた目標値設定担当課所に対して、目標値の設定に関

する依頼を行うことを予定しております。

目標像の全体を表現するのによりふさわしい指標や主要な個別施策に関連する指標

をご提案いただけましたら、その指標に見直すことも検討します。

本日この場でなくても差し支えありませんので、ご意見等がございましたら、お願

いいたします。

【意見・質問】なし

３ その他

事務局説明

本日いただいたご意見を踏まえて修正した案で、総合振興計画審議会部会に個別施

策調書を提出します。

総合振興計画審議会部会への対応にあたりましては、昨年１１月の検討委員会で委

員長からご依頼させていただいたとおり、検討委員会の各部会員の皆さまに同席して

いただき、関連する個別施策に関する質疑応答の対応をお願いいたします。

本日検討いただいた個別施策につきましては、１月２７日の９時３０分から、第二

委員会室にて審議会部会での検討が行われますので、お忙しいところ大変恐縮ですが、

ご出席のほど、よろしくお願いいたします

【意見・質問】なし

４ 閉会


